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Convivencia
de sacerdotes 
de Siero

siero

n Los sacerdotes del arcipres-
tazgo de Siero celebraron, el 
pasado miércoles, una convi-
vencia de fin de curso. En esta 
ocasión, visitaron la iglesia 
de San Miguel de Conforcos 
(Collanzo). Una vez allí, hubo 
tiempo para rezar unidos, y 
concretar diversos asuntos del 
arciprestazgo, como la peregri-
nación de todas las parroquias 

a la Novena de Covadonga, el 
próximo 31 de agosto. Ade-
más, como gesto solidario, se 
ha acordado ayudar entre to-
dos a una de las parroquias del 
arciprestazgo, Vega de Poja, 
que es pequeña y tiene que 
afrontar una obra de cuantía 
importante en el tejado. 

Confirmaciones 
de adultos

avilés

n Mañana viernes el Arzo-
bispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz confirmará a un grupo de 
unos 20 jóvenes y adultos vin-
culados al colegio de los Sale-
sianos Santo Ángel, en Avilés. 
La celebración tendrá lugar en 
la parroquia de Santa María de 
Raíces, a las 19 horas.

Mons. Jesús Sanz: 
“Iglesia y política”

PÁGINA 3

Curso de 
verano de 
piano y canto

gijón

n Por cuarto año consecuti-
vo, los locales  de la Basílica 
del Sagrado Corazón de Gijón 
(calle Instituto, 34) acogerán 
el IV Curso de Música, Coro 
y Piano para Niños y Niñas, 
organizado por la Asociación 
Académica de Canto Coral. El 
curso está pensado para niños 
de 6 a 16 años, entre el 4 y el 15 
de julio, de 10,30 a 13,30h. El 
repertorio está pensado para 
un público infantil y juvenil.

oviedo

Responsables y directores de 
los Centros superiores de Estudios 
Teológicos  de Oviedo, Santander, 
Astorga y León se reunieron este 
pasado martes, en la sede del Ar-
zobispado de Oviedo, con Mons. 
Jesús Sanz, para compartir impre-
siones y estudiar futuras colabo-
raciones. Era una iniciativa que 
surgió en la última reunión de los 
Obispos de la Provincia eclesiás-

tica, y se llevó a cabo en un clima 
“muy fraterno”, y con un enorme 
“entendimiento entre todos”, tal 
y como subrayó el sacerdote Juan 
José Llamedo, director del Institu-
to Superior de Estudios Teológi-
cos San Melchor de Quirós.

En la reunión “se expuso la si-
tuación de cada uno de los centros 
y se comprobó cómo las proble-
máticas y dificultades eran comu-
nes”, destacó Llamedo. Por eso, se 
planteó la intención de “intercam-

Compartir recursos 
para ser más eficaces
Los directores de los Centros superiores de 
Estudios Teológicos de la Provincia Eclesiástica 
se reúnen para coordinarse

biar recursos, tanto académicos 
como de profesorado, para que 
todas las áreas estén suficiente-
mente atendidas, la posibilidad 
de contar con aulas virtuales, y de 

unificar programas de estudios, 
según la pauta que marca la Fa-
cultad de Teología de Salamanca, 
a la que todos estos centros están 
adscritos”. 

Un momento del encuentro, el pasado martes.

 

EL LUGAR MÁS PODEROSO EN ESTA TIERRA ES  
DELANTE DE CRISTO EUCARISTÍA 

¡¡ HAZTE ADORADOR!! 
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La JMJ de Cracovia 2016 lleva 
preparándose con especial inten-
sidad en nuestra diócesis desde el 
encuentro de jóvenes del pasado 
verano en Ávila, con ocasión del 
V Centenario del nacimiento de 
Santa Teresa.

Desde ese momento, todos 
aquellos que se plantearon parti-
cipar en la próxima Jornada Mun-
dial de la Juventud, la segunda del 
Papa Francisco, han trabajado en 
diferentes iniciativas a lo largo del 
curso para poder costearse el via-
je, o al menos financiar una parte. 
Pero no ha sido una preparación 
exclusivamente económica. Nadie 
llega a la JMJ por casualidad.

Los jóvenes que acudirán este 
verano a Cracovia han recibido 
catequesis previamente, el pasado 
domingo se reunieron antes de la 
Misa Joven en el Seminario para 
seguir preparándose, y el 19 de 
julio, martes, en la Catedral, están 
convocados todos los que van a 
participar en la JMJ, para parti-
cipar de una Eucaristía del Envío 

300 jóvenes asturianos irán a la JMJ
Cracovia será el destino de la próxima Jornada Mundial de la Juventud,
que se desarrollará este verano, entre los días 27 y 31 de julio

presidida por nuestro Arzobispo, 
don Jesús.

Este año el destino de la JMJ es 
Cracovia. Es la segunda vez que 
una Jornada de este tipo se cele-
bra en Polonia, el país natal del 
fundador de estos encuentros, 

San Juan Pablo II, después de que 
Czestochowa  fuera su sede en el 
año 1991.

Desde Asturias saldrán alrede-
dor de 270 jóvenes rumbo a la JMJ 
el próximo mes de julio. De ellos, 
110 parten con las comunidades 

que el Camino Neocatecumenal 
tiene en Asturias, y unos 160, con 
el viaje organizado desde la dió-
cesis, que en función del tiempo, 
se ha dividido en dos opciones: en 
autobús, y en avión.

PASA A LA PÁG. SIGUIENTE
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VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR 
Una vez allí, todos los jóvenes 

permanecerán unidos y partici-
parán de las mismas actividades y 
catequesis, entre las que se encon-
trarán las de nuestro Arzobispo, 
Mons. Jesús Sanz, que se unirá a 
ellos en los días principales.

El viaje en autobús se prolon-
gará durante dos semanas. Se ha 
contemplado como una peregri-
nación, no un viaje o excursión 
más, y pretende ser “todo un iti-
nerario espiritual” con destino la 
JMJ, tal y como explica el Delega-
do de Pastoral Juvenil, el sacerdote 
José Manuel Vázquez.

“Haremos paradas en aquellos 
puntos del camino que nos parez-
ca que pueden tener una especial 
relevancia en algún aspecto espiri-
tual –describe– La primera será en 
Solesmes, cuna del canto gregoria-
no y la restauración del monacato. 
Allí participaremos de la espiri-
tualidad monástica y compartire-

mos unas horas con los monjes. 
También pararemos en Colonia y 
visitaremos la Catedral, donde la 
tradición dice que están enterra-
dos los Reyes Magos. Y recordare-
mos la JMJ que tuvo lugar allí, con 
el Papa Benedicto XVI. Después 
nos iremos a Berlín, donde pasa-
remos 2 noches y tendremos la 
oportunidad de visitar un campo 
de concentración. A continuación 
estaremos en la JMJ y al volver pa-
raremos para ver la tumba de don 
Bosco y la Catedral de Turín, don-
de adoraremos la Sábana Santa, y 
finalmente visitaremos Padua, y 
Lourdes”.

El viaje alternativo es en avión, 
donde más de cien jóvenes se in-
corporarán a la JMJ el lunes 25, 
con vuelta el mismo domingo 31 
de julio.

Una vez allí, los jóvenes asturia-
nos seguirán el programa previsto, 
y vivirán la que generalmente es 
descrita como una de las expe-

riencias más impactantes de sus 
vidas. Así lo describe el propio 
José Manuel Vázquez como una 

“experiencia esencial”, porque “la 
evangelización de los jóvenes hoy 
se hace a través de experiencias”. 
“A mí me gustan mucho y lo re-
pito una y otra vez, esas palabras 
de Benedicto XVI cuando afirma 
que no se es cristiano por unas as-

piraciones éticas ni por una gran 
idea, sino por el encuentro con un 
acontecimiento con una persona. 
Ese encuentro te proporciona un 
horizonte nuevo y con ello, un 
nuevo sentido a la vida”.

“Con esa experiencia, eres ca-
paz de descubrir nuevas prio-
ridades en tu vida. Si hasta ese 
momento tu prioridad era el éxito 
profesional, sentimental, vivir lo 
mejor posible, ir de fiesta, consu-
mir, etc. de repente te encuentras 
con alguien que cambia tus prio-
ridades y descubres el valor de la 
amistad verdadera, la serenidad, 
la esperanza en el futuro, la mise-
ricordia con los más débiles y el 
valor de la misericordia contigo 
mismo, porque en el fondo, tam-
bién eres débil”. “Esto lo puedes 
vivir en una JMJ o en cualquier 
otro acto eclesial –afirma– que 
puede ser la semilla que haga que 
todas tus prioridades cambien se-
gún el Evangelio. Tu vida no cam-

biará, porque será la misma, pero 
el horizonte sí que cambia. Y eso 
sucede sólo si tu cabeza mira hacia 
otro lado, y hay que tener en cuen-
ta que hacia donde tú miras, es ha-
cia donde caminas. Si miras para 
todo eso que te ofrece el mundo 
como la panacea de la felicidad, 
tú caminarás hacia ahí. Pero si en 
esa experiencia descubres otros 
valores, que son los valores del 
Evangelio, con su gran valor, que 
es Jesús, habrá un cambio. No será 
tu vida, efectivamente, pues esa 
permanecerá igual, pero sí la di-
rección hacia donde caminas”.

Año de la misericordia
El lema de la JMJ de este año es 

“Bienaventurados los misericor-
diosos, porque ellos alcanzarán 
la misericordia”. El Papa eligió la 
quinta de las ocho Bienaventu-
ranzas que pronunció Jesús en 
su Sermón a la orilla del Mar de 
Galilea para subrayar la importan-
cia que tienen éstas, corazón de la 
enseñanza de Jesús. No es casual 
el lema, en pleno Año de la Mise-
ricordia, como tampoco es casual 
el lugar elegido para celebrar este 
encuentro, Cracovia, donde Jesús 
se reveló a santa Faustina, cono-
cida como la capital de la Divina 
Misericordia. Los jóvenes visita-
rán el lugar de las revelaciones, la 
tumba de santa Faustina Kowals-
ka y el santuario, desde donde san 
Juan Pablo II encomendó el mun-
do a la Divina Misericordia.

Por ello, también los santos 
patronos de esta JMJ son pre-
cisamente ellos: santa Faustina 
Kowalska y san Juan Pablo II, am-
bos polacos, y ambos relacionados 
entre sí; fue el propio Papa quien, 
en 1993 beatificó y en el año 2000 
canonizó a Santa Faustina, ins-
tituyendo, además, el segundo 
domingo de Pascua como el “Do-
mingo de la Divina Misericordia” 
para todo el mundo. Por eso, en 
su mensaje para esta JMJ 2016, el 
Papa Francisco afirma “Creo que 
la Divina Providencia nos ha guia-
do para celebrar el Jubileo de los 
jóvenes precisamente ahí, donde 
han vivido estos dos grandes após-
toles de la misericordia en nuestro 
tiempo. Juan Pablo II intuyó que 
éste era el tiempo de la misericor-
dia (...) Queridos jóvenes, Jesús 
misericordioso los espera. Él se fía 
de ustedes y cuenta con ustedes. 
(...) Vayan a Él y no tengan miedo, 
para decirle: Jesús en ti confío”.

Un momento de la última Jornada Mundial de la Juventud, en Río de Janeiro.

La JMJ, cada vez más cerca
Casi 300 jóvenes asturianos partirán este verano hacia Cracovia, para vivir la 
segunda Jornada Mundial de la Juventud del Papa Francisco

Nuestro tiempo

“La JMJ puede ser 
la semilla que 
hagan que todas 
tus prioridades 
cambien según el 
Evangelio. Tu vida 
no cambiará, pero 
sí tu horizonte, y 
la dirección hacia 
donde caminas”

n Llegará el miércoles, 27 de julio, al Aeropuerto In-
ternacional Juan Pablo II de Cracovia. Ese mismo día, 
se reunirá con autoridades y el cuerpo diplomático, así 
como con el Presidente de la República de Polonia. Por la 
tarde, tendrá un encuentro con los obispos polacos en la 
Catedral. Al día siguiente, jueves 28, se trasladará a Ba-
lice, visitará el Monasterio de Jasna Góra y por la tarde 
tendrá en encuentro con los fieles en el parque Blonia, 
donde tendrá lugar una ceremonia de bienvenida.
El viernes 29 el Papa Francisco visitará por la mañana 

Auschwitz, en el año en que se cumple el 75 aniversario 
del martirio de San Maximiliano Kolbe. Allí contará con 
un encuentro personal con 15 supervivientes del campo, 
y tendrá la posibilidad de orar de manera privada en la 
celda del padre Kolbe. Ese mismo día, también, hará una 
visita al Hospital Pediátrico Universitario de Prokocim, 
uno de los más importantes de Polonia, donde se atiende 
a 30.000 pacientes internados y 200.000 niños con trata-
mientos ambulatorios al año. Tendrá un encuentro con 
alrededor de 50 niños y sus padres. A las 18 horas, cele-

brará un Via Crucis con los jóvenes en el parque Blonia.
El sábado, 30 de julio, el Papa hará una visita al Santuario 
de la Divina Misericordia y allí tendrá lugar una Liturgia 
de la Reconciliación en la que participarán los jóvenes. 
El Santo Padre confesará a cinco jóvenes en italiano, es-
pañol y francés allí mismo. A mediodía almorzará con 
12 jóvenes representantes de diferentes países, y por la 
tarde, tendrá lugar la Vigilia de Oración.
El domingo, finalmente, en el Campus Misericordiae se 
celebrará la Misa Final que clausurará la JMJ 2016.

Un intenso programa para el Papa Francisco en Cracovia
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Nuestra Iglesia

“El mundo tiene más 
que nunca necesidad de 
Cristo y de su salvación”

En una reciente audiencia con 
estudiantes de colegios de jesui-
tas, el Papa Francisco respondía a 
la pregunta de uno de los chicos 
sobre la implicación entre política 
y cristianismo: «es un deber, una 
obligación del cristiano, involu-
crarse en la política aunque sea 
“demasiado sucia” porque al estar 
en ese ámbito se puede trabajar 
por el bien común. Nosotros no 
podemos jugar a Pilato, lavándo-
nos las manos. Debemos inmis-
cuirnos en la política porque la 
política es una de las formas más 
altas de la caridad, porque busca 
el bien común. Y los laicos cris-
tianos deben trabajar en política. 
¿Por qué es demasiado sucia la 
política? ¿Por qué los cristianos 
no se han involucrado con su es-
píritu evangélico? Es fácil decir “la 
culpa es de aquel”... pero yo, ¿qué 
cosa hago? ¡Es un deber! Trabajar 
por el bien común es un deber de 
un cristiano! Y muchas veces para 
trabajar el camino a seguir es la 
política».

Alargando esta advertencia del 
Papa Francisco, me resulta inte-
resante la reflexión que el arzo-
bispo de Granada, Mons. Javier 
Martínez, acaba de publicar en 
su blog sobre el momento que 
estamos viviendo en España: «en 
estas circunstancias se entiende 
el desapego a la política, se en-
tiende también la indignación. Y 
no sólo la indignación de la gente 
de derechas, sino también la de 
muchas personas de izquierdas, 
que se toman en serio su propia 
vida, la de los demás, el mundo en 
que vivimos y el para qué de todo. 

Pero la frustración resignada, o 
la indignación que es expresión 
de hartura (hartura de mentiras, 
hartura de propaganda, de luchas 
de poder, de humo y de nada), se 
convierten fácilmente en carne de 
cañón. Son fácilmente manipula-
bles. Nunca construyen nada. 

¿Dónde está en todo esto el 
pueblo cristiano? Una parte de la 
respuesta, y hasta de la explica-
ción del silencio, puede nacer de 
la experiencia del precio altísimo 
que ha pagado la Iglesia, durante 
el siglo XX, por la manera como 
algunas dictaduras han utilizado 
o han tratado de utilizar a los cris-
tianos. En ese tipo de mezcla, las 
categorías cristianas básicas son 
profundamente deformadas, con 
más o menos sutileza, al servicio 
del poder (ya sea el de la raza, 
el de la nación o de los intereses 

económicos). Los cristianos que 
creen poder servirse de las ven-
tajas que ofrece una posición de 
influencia para el bien de la evan-
gelización de la sociedad, no tar-
darán mucho en experimentar la 
amarga decepción de haber sido 
usados, con su complicidad más 
o menos ingenua, en función de 
unos intereses que poco o nada 
tienen que ver con sus preocupa-
ciones hondas y con su tradición».

Por eso, me permito decir en 
voz alta que desde esta sana y crí-
tica distancia de la posición cris-
tiana y la política, no podemos 
estar fuera de ese ámbito por-
que formamos parte con nuestro 
ADN y nuestro DNI de esa polis 
de ciudadanos como cristianos. 
Pueden censurarnos, perseguir-
nos, ridiculizarnos, provocarnos, 
pero es preciso decir que nuestro 
modo de ver las cosas: en el traba-
jo, la familia, la educación, la vida, 
la libertad, no responde a consig-
nas de partido, ni a las involucio-
nes nostálgicas de dictaduras de 
antaño, ni a la pretensión de revo-
luciones de escrache antisistema 
de hogaño. Es la gran responsa-
bilidad que tenemos los cristianos 
ante unas elecciones generales 
cuando nos guiamos no por los 
debates o mítines demagógicos, 
ni por las encuestas saturadoras, 
sino por el bien de nuestro pueblo 
cristiano que tiene valores irre-
nunciables, la tradición de un pa-
sado para no olvidar y la audacia 
de un futuro que seguir constru-
yendo. Es nuestra aportación a la 
polis de la sociedad a la que como 
cristianos pertenecemos.

Iglesia y política

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

ROMA

“El mundo tiene más que 
nunca necesidad de Cristo, de su 
salvación, de su amor misericor-
dioso” afirmó el Papa Francisco 
el domingo a los fieles y peregri-
nos presentes en la Plaza de San 
Pedro para rezar el Ángelus. 

Comentando el Evangelio, el 
Santo Padre señaló que este pa-
saje evangélico nos invita una 
vez más a confrontarnos “cara a 
cara” con Jesús, quien nos pre-
gunta: “¿Quién dice la gente que 
soy yo? Y ustedes ¿quién dicen 
que soy yo?”. “Enseguida –expli-
có el Pontífice– Pedro en nom-
bre de todos responde: Tú eres el 
Mesías, el Consagrado de Dios, 
enviado por Él a salvar su pueblo 
según la Alianza y la promesa”. 

“Aquellas mismas preguntas 
hoy son propuestas a cada uno 
de nosotros –subrayó–. ¿Quién 
es Jesús para la gente de nuestro 
tiempo? ¿Quién es Jesús para 
cada uno de nosotros?”. “Ante 
estas preguntas estamos llama-
dos a hacer de la respuesta de 
Pedro nuestra respuesta, profe-
sando con alegría que Jesús es el 
Hijo de Dios, la Palabra eterna 
del Padre que se ha hecho hom-

bre para redimir la humanidad, 
vertiendo sobre ella la abundan-
cia de la misericordia divina. El 
mundo –afirma el Papa– tiene 
más que nunca necesidad de 
Cristo, de su salvación, de su 
amor misericordioso”.

El lunes, en su homilía du-
rante la eucaristía en Casa San-
ta Marta, el Papa recordó que 
“Cuando juzgamos nos pone-
mos en el lugar de Dios, pero 
nuestro juicio es un pobre jui-
cio, jamás puede ser un juicio 
verdadero”. “¿Por qué el nuestro 
no puede ser como el de Dios? 
–se preguntó el Papa–. Porque 
a nuestro juicio le falta la mise-
ricordia. Y cuando Dios juzga, 
juzga con misericordia”.

Además, ayer miércoles en la 
Audiencia General el Papa re-
conoció que “Jesús nunca per-
manece indiferente a la oración 
hecha con humildad y con con-
fianza y, rechazando todos los 
prejuicios humanos, se muestra 
cercano para enseñarnos que 
no tenemos que tener miedo de 
acercarnos y tocar al pobre y al 
excluido, porque en ellos está 
el mismo Cristo. Con sus actos, 
Jesús cura con amor nuestras 
heridas”. 

Cultura cristiana
 Historia    Un colungúes que fue el último obispo español de Buenos Aires. Miguel Dongil y Sánchez

Siguiendo la estela de mis an-
teriores artículos, sobre la pre-
sencia en el pasado de destacados 
obispos y prelados asturianos en 
el continente americano, quisiera 
rescatar la existencia de un astu-
riano que fue el último obispo de 
una diócesis española en Améri-
ca, uniendo para la eternidad la 
Historia de aquel continente con 
Asturias.

Si los asturianos históricamen-
te hemos sido los primeros en 
muchas cosas parece que por ese 
mismo motivo debemos ser los 
últimos en otras ocasiones. En 
este sentido, estoy convencido de 
que serán pocos los católicos as-
turianos y bonaerenses que sepan 
que el último obispo español de la 

diócesis de Buenos Aires fue un 
asturiano.

D. Benito de Lué y Riega nació 
en Lastres (Colunga) en marzo de 
1753. Era hijo de Cosme de Lué y 
de María Josefa de Riega. Inicial-
mente, D. Benito se dirigió a la 
carrera militar. En el año 1770 for-
maba parte del ejército de la Coro-
na de España, pero posteriormen-
te dejará la carrera de las armas e 
ingresará en la carrera eclesiástica 
al descubrir su auténtica vocación, 
cursando la carrera de Teología en 
Santiago de Compostela.

Llegará a ser deán de la Cate-
dral de Lugo y, posteriormente, 
fue designado para la sede epis-
copal de Buenos Aires el día 9 de 
agosto de 1802 por el Santo Padre 

Pío VII, siendo ordenado obispo 
el día 29 de mayo de 1803.

El episcopado de D. Benito pa-
sará a la Historia por haber parti-
cipado activamente en el proceso 
de independencia de aquel terri-
torio español, posicionándose del 
lado del bando leal a la Corona. 
En concreto, presenció la reunión 
del cabildo porteño del día 22 de 
mayo de 1810 y se posicionó a fa-
vor de la lealtad a España votando 
a favor de la continuación del vi-
rrey Cisneros en el ejercicio de sus 
funciones. Si bien, al triunfar en 
la votación el bando proclive a la 
independencia se verá obligado a 
prestar juramento a las nuevas au-
toridades, como el resto de cargos 
civiles y eclesiásticos. Su primera 

muestra de oposición al nuevo sis-
tema se produjo cuando se excusó 
de asistir al acto de juramento al 
que había sido invitado por el nue-
vo gobierno, mediante el oficio de 
fecha de 26 de mayo de 1810 que 
se le envió, a pesar de acatar a las 
nuevas autoridades constituidas. 
Aunque sus actitudes no fueron 
abiertamente opuestas al nuevo 
gobierno en su forma de actuar 
se evidenció su oposición inter-
na al mismo, siendo seguido por 
muchos eclesiásticos de su juris-
dicción episcopal. Las nuevas au-
toridades, por las serias dudas que 
tenían sobre su posicionamiento 
político personal, le prohibirán 
realizar visitas pastorales dentro 
de su diócesis alegando que era 

necesario que estuviese presente 
en la capital.

Con su repentino fallecimien-
to, el día 22 de marzo de 1812, la 
posición opositora del sector ecle-
siástico de Buenos Aires al nuevo 
sistema político independiente 
disminuyó, si bien no concluirá.

D. Benito se suma, por tanto, 
al listado de obispos y prelados 
de origen asturiano que llevaron 
el nombre de nuestra pequeña 
región al otro lado del Océano 
Atlántico, habiendo pasado a la 
Historia por haber sido el último 
obispo español de la diócesis de 
Buenos Aires y haberse posicio-
nado del lado del bando realista 
en contra de la independencia de 
aquellos territorios.

“Es la gran 
responsabilidad 
que tenemos los 
cristianos ante 
unas elecciones 
generales cuando 
nos guiamos no 
por los debates,  
mítines o 
encuestas, sino por 
el bien de nuestro 
pueblo cristiano 
que tiene valores 
irrenunciables”
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gijón

Os encontráis visitando diver-
sas ciudades españolas. ¿Cuál es 
el propósito de este viaje?

Hemos venido a España invita-
dos por franciscanos y amigos de 
la Custodia de Tierra Santa, para 
hablar de la situación de los cris-
tianos en la tierra natal de Jesús, 
dar a conocer cómo y de qué vivi-
mos, cuántos somos…

En Asturias, concretamente, no 
hemos dado conferencias, pero 
en otras ciudades sí. Llevamos 
10 días en vuestro país, Primero 
estuvimos en Madrid, de Madrid 
fuimos a Valencia, a Teruel, luego 
Salamanca, a Vigo, y hemos esta-
do también en un sitio muy boni-
to, Santiago de Compostela, y aquí 
estamos ahora. Mañana salimos 
hacia Gerona porque tenemos un 
encuentro con familias cristianas 
que estuvieron con nosotros en 
Belén, en Semana Santa. 

Sabemos que en Tierra San-
ta el éxodo de cristianos es una 
sangrante realidad que no cesa. 
¿Cómo están las cifras actual-
mente?

La comunidad cristiana supo-
nía hace unos años más del 35% 
de la población en Belén. Ahora 
somos menos del 1%. La gente 
se va principalmente para poder 
tener un trabajo y disfrutar de 
una vida normal, algo que, por el 
momento es muy difícil en Tierra 
Santa. Además del trabajo y de las 
dificultades económicas, en toda 
la zona mediterránea tenemos el 
problema de la guerra de Siria que 
de una u otra manera nos afecta. 
En Palestina es más bien una gue-
rra religiosa. 

¿De qué viven y cómo se sus-
tentan económicamente los cris-
tianos en Tierra Santa?

Concretamente en Belén vivi-
mos del turismo. Desde las coo-
perativas en las que trabajamos la 
madera de olivo, y el nácar, para 
vender a los turistas, hasta los ho-
teles y restaurantes. Es una gracia 
muy grande ser cristiano en Belén, 

pero a veces es muy duro, porque 
es difícil llevar el nombre de Je-
sús en la zona en la que vivimos, 
en nuestros días, y especialmente, 
en nuestros países vecinos: Siria, 
Egipto, etc.

¿Cómo está la situación para 

poder peregrinar hasta los san-
tos lugares?

La percepción aquí es muy dife-
rente a la real. Aquí cuando hablas 
con alguien para decirle que vaya 
a Tierra Santa, suelen contestarte 
que tienen miedo por la situación 

política, pero en realidad no es 
así. Es una zona muy protegida, y 
concretamente los santos lugares 
no tienen problemas.

¿Cómo es la relación entre los 
cristianos, los judíos y los musul-
manes? 

Es muy difícil de explicar bre-
vemente. Nosotros, gracias a Dios, 
tenemos muy buena relación con 
los hermanos árabes. Ahora mis-
mo, por ejemplo, ellos están en Ra-
madán, yo tengo a muchos amigos 
ayunando, y les respetamos, igual 
que ellos respetan nuestras Navi-
dades y nuestra Semana Santa, por 
ejemplo. Hay muy buena relación 
con ellos. 

¿El problema fundamental, 
entonces, para los cristianos en 
Tierra Santa es la precariedad de 
trabajo y la falta de oportunida-
des? 

Si la situación sigue así, con los 
conflictos políticos y la falta de 
oportunidades, dentro de 10, 15 ó 
20 años, no va a haber cristianos 
en Jerusalén, Belén o Nazareth, 
lugares tan importantes. No sólo 
para nosotros, que hemos nacido 
allí, sino para cada cristianos del 
mundo. 

La movilidad es otro proble-
ma, para las personas que quie-
ren, como vosotros, viajar. 

Sí, porque para nosotros la úni-
ca manera que tenemos de salir es 
a través de Jordania. Vamos desde 
Belén a Jericó, y de ahí a Ammán 
(Jordania) y a Madrid. Son casi 
dos días de viaje, pero si tuvié-
ramos el permiso, podríamos ir 
desde Tel Aviv y estar en 4 horas 
en España. Ese permiso sólo lo 
conseguimos cuando están las co-
sas tranquilas pero ahora con los 
conflictos ha crecido el odio y nos 
ponen muchas dificultades para 
viajar.

Daniel Yacoub y su mujer, Mona, junto a sus tres hijos, Leonardo, Abraham y Miguel, en la playa de San Lorenzo de Gijón .

Testigos | 

“Ser cristiano en Belén 
es una gracia enorme”

El guía español en Belén Daniel Yacoub hizo una escala 
en gijón dentro de su visita a ciudades españolas

“Hace años, la comunidad cristiana en Belén suponía más del 
35% de la población. Ahora somos menos del 1%. La gente se 
va para poder tener un trabajo y disfrutar de la vida normal. 
Algo que por el momento es muy difícil para los cristianos”

Cuando adoramos demostra-
mos a Dios que le amamos y al 
mundo que Jesucristo resucitó y 
vive y tal acto de fe nos convier-
te en sus testigos. Que exista una 
capilla de adoración perpetua sig-
nifica que Dios con nuestra coo-
peración, ha querido disponer de 
un espacio sagrado para derramar 
gracias. Tras la apariencia de la 
Sagrada Forma se oculta Jesucris-
to, Pan vivo bajado del Cielo, que 
alimenta nuestro espíritu y nos  

transforma.  
Adorar es también evangeli-

zar nuestro tiempo, darle valor 
de eternidad. No hay nada me-
jor que encontrarse con Dios en 
la oración, en su Palabra y en la 
adoración. No es tiempo perdido, 
es tiempo en el que Él nos fortale-
ce, nos ilumina y bendice. No es 
quietismo, porque en la adoración 
todo ocurre, ya que quien actúa 
es el Señor. No es encerrarse en sí 
mismo porque quien adora va a 
la fuente del amor para llevarlo a 
los demás. Tiempo de recibir para 
luego poder dar lo bueno y bello 
adquirido en y por la adoración.

La Presencia del Señor en la 
Eucaristía habla a nuestro silen-

cio. Necesitamos largos espacios 
de silencio no sólo para exponerle 
nuestros problemas sino también 
para aprender a escucharle y para 
meditar el misterio de su amor. 
Él es nuestro Amigo, nuestro Se-
ñor y Salvador, nuestro Padre. En 
tiempos en que se vive aturdido 
por tanto ruido, ruido que a veces 
no se apaga en nuestro silencio, 
es importante cultivar el silencio 
ante el Santísimo. Silencio que nos 
envuelve para centrarnos sólo en 
Él, hablar desde el corazón y pasar 
de hacer oración a vivir la oración. 
Y ese vivir en el amor nos permite 
transmitirlo a los otros. Y como 
lo hacemos  de forma imperfec-
ta, volvemos cuando queremos o 

“Perder” tiempo en la Adoración Perpetua
Claves

cuando nos toca porque Él siem-
pre está allí, en la capilla de adora-
ción perpetua. 

A los adoradores la hora sema-
nal se nos queda corta. Compro-
meterse como adorador es con-
firmar que se quiere pertenecer a 
esa pequeña escolta del Santísimo 
que aunque indignos, estamos 
dispuestos, atentos, presentes. 
Quisiéramos hacer partícipes de 
este regalo a todos porque experi-
mentamos que nos fortalece. “Ve-
nid a adorar “vamos aconsejando 
a quien nos confiesa sus temores, 
sus dolencias, su insatisfacción; 
no encontramos mejor medicina. 
Ese pequeño gesto tiene detrás 
toda la fuerza  de Dios, no somos 
nosotros quienes proponemos 
sino Él quien nos utiliza. Así pues, 
¡venid a “perder” una hora!

Comprometerse 
como adorador 
es confirmar 
que se quiere 
pertenecer a esa 
pequeña escolta 
del Santísimo 
que aunque 
indignos, estamos 
dispuestos, 
atentos, presentes

M.ª Dolores
Muñoz Blanco
Coordinadora de la
AEP-Gijón Mañanas


	PAGINA 01
	PAGINA 02
	PAGINA 03
	PAGINA 04

